



Reconocen que aún hace falta educación para la utilización de puntos limpios

# Preparan implementación de un nuevo programa regional de reciclaje

La Seremi del Medio Ambiente trabaja con las comunas para identificar los sitios donde hubo más dificultades durante la implementación del programa que finalizó a inicios de este año.

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diarioelsur.cl

El Programa Regional de Reciclaje de la Seremi del Medio Ambiente culminó a principios de este año, dejando a su cierre una gran variedad de implementos destinados a disminuir los residuos domiciliarios. Pero estas infraestructuras, distribuidas por las comunas del Biobío, no siempre son utilizadas correctamente, por lo cual reconocen que aún falta educación ambiental. Por lo anterior, y para entregar nuevamente apoyo a los municipios, es que desde la Seremi indicaron que están preparando un nuevo programa orientado a continuar esta labor.

“Nosotros creemos que es muy necesario continuar. Estamos trabajando fuertemente en el desarrollo de un nuevo programa que nos permita focalizar en algunos lugares donde hubo mayores dificultades, también incluir otras misiones acerca de también el reciclaje y además conocer la perspectiva de los mismos municipios acerca de algunas dificultades”, contó el seremi del Medio Ambiente, Pablo Pinto.

### AYUDAS ENTREGADAS

El seremi explicó que el Programa de Reciclaje terminó en mayo, aunque su ejecución finalizó en enero, el cierre financiero del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) entregado por el Go-



Una preocupación actual es que aún se comenten errores al reciclar o no se cuidan las estructuras disponibles para esta tarea.

### • Estructuras

El Programa Regional de Reciclaje sumó puntos limpios, campañas de vidrio, puntos limpios móviles, rejillas de plástico, bateas para vidrios y ecositios.

bierno Regional fue en mayo. A través de este financiamiento se entregó toda la estructura que necesitaban los municipios para fomentar el reciclaje, dotándolos de infraestructura para reunir los elementos como fueron los puntos limpios y los centros de acopio, sumando educación ambiental y capacitaciones. En total se entregaron unas 440 ayudas en toda la Región.

“Los puntos de reciclaje tienen distintos formatos, algunos son

tachos con colores para los distintos materiales o uno que es de un solo material, por ejemplo, la rejilla que reciben botellas o las campañas que reciben vidrios. La movilidad de estos va a depender de varios factores, por ejemplo, si no se usan o no se llenan lo suficiente, o también en el caso que sean mal utilizados y que se dispongan materiales que no tienen que ir dentro de esos recipientes”, explicó la autoridad medioambiental respecto a la permanen-

cia de estos implementos desde su instalación.

Respecto a las comunas, en Concepción previo a la implementación del programa contaban con 5 puntos de reciclajes distribuidos en varios sectores, los cuales fueron duplicados con la ayuda de este plan y hasta la actualidad se mantienen allí. “Cuando empezó a funcionar el programa regional con los fondos nosotros aumentamos al doble los 5 puntos, cambiamos las grá-

440

implementos aproximadamente se entregaron en el Biobío con el Programa Regional de Reciclaje.

10

puntos limpios logró implementar Concepción, duplicando los que tenía previo al inicio del Programa de Reciclaje.

ficas y hoy día cada punto está constituido por dos contenedores. Nosotros teníamos en 2018 la expectativa de juntar entre 5 a 7 toneladas mensuales de material reciclable y a la fecha estamos juntando más de 65”, relató la directora del Departamento de Medioambiente de Concepción, Andrea Aste.

### FALTA EDUCACIÓN

La directora medioambiental de Concepción comunicó que de ser posible implementar nuevamente el programa regional se entregaría una gran ayuda, principalmente a las comunas más pequeñas y a los sectores donde aún no existe la cultura del reciclaje. Aste recaló que el programa potenciaría “sobre todo en educación ambiental, en capacitaciones, talleres, etcétera. Nosotros lo más probable es que no necesitemos más puntos limpios, pero para las comunas más chicas esto ha sido la oportunidad de implementar medidas de reciclaje en sus sectores, entonces ojalá siguiera el programa”.

En cuanto a los principales problemas detectados está el que las personas destruyen estos puntos, ya sea rayándolos o quemándolos, situaciones que se han registrado en la comuna penquista. Igualmente ocurre que dejan fuera residuos que son basura. “Hay muy malas costumbres todavía de dejar cualquier cosa afuera: aceite, coches, jabs plásticos que no se reciclan”, lamentó Aste.